

Gracias Sr Presidente.

Soy Olnar Ortiz indígena del Pueblo Bare de la Amazonia Venezolana.

El Estado Venezolano es uno de los países que luego del reconocimiento Constitucional de los pueblos indígenas del año 1999, ha promulgado una serie de leyes positivas, así como ha firmado todos los tratados, acuerdos en los que se refiere a nuestros pueblos.

Ahora bien, esto no significa que sea algo positivo, porque existe una representación de la Alta comisionada de derechos humanos en Venezuela. La comisionada Michel Bachelet público en su último informe de actualización de DDHH del país, un solo caso de los múltiples que pasan hoy día en nuestros territorios, breve acción que aún valoramos.

También hoy para Venezuela existe una comisión de hecho de la ONU trabajando fuera del país investigando casos de violaciones de DDHH que se han denunciado sobre hechos graves de violación en territorios indígenas. A esto se suma el anuncio que Venezuela paso a segunda fase sobre la investigación de los delitos de lesa humanidad por la Corte Penal Internacional, donde está incluido el caso de Salvador Franco indígena Pemón imputado por terrorismo que falleció en una cárcel sin recibir atención médica.

También como ha informado el Estado de Venezuela, está a la puerta de un acuerdo de paz debido a la crisis humanitaria, donde los pueblos indígenas no hemos sido llamado a la mesa, por ninguna de las partes, gobierno y oposición, hecho que no nos permitirá defender nuestros derechos, que hoy no solo son irrespetados sino además que cada vez son más las amenazas, asesinatos y hostigamientos a nuestros líderes y defensores que nos atrevemos alzar la voz por la defensa de nuestros derechos.

Por eso Sr. Presidente que mi recomendación va a que el Mecanismo de Experto de Pueblos Indígenas, en conjunto con los diferentes órganos de las Naciones Unidas deben instar a construir acuerdos más efectivos entre los estados miembros y los pueblos indígenas, que no solo reconozcan nuestros derechos, sino además, en el caso de Venezuela respete y garantice nuestros derechos como defensores de DDHH de pueblos originarios.

Por ultimo agradezco al fondo de contribuciones voluntarias de naciones unidas que ha permitido que cada vez más líderes indígenas puedan participar en los diferentes mecanismos de naciones unidas alzando su voz.

Muchas gracias.